



CONSEIL PARLEMENTAIRE INTERREGIONAL

Lorraine – Luxembourg – Rhénanie-Palatinat – Sarre – Wallonie

INTERREGIONALER PARLAMENTARIER-RAT

Lothringen – Luxemburg – Rheinland-Pfalz – Saarland – Wallonien

19, rue du Marché-aux-Herbes, L-1728 Luxembourg Tél.: (352) 46 69 66-1 Fax: (352) 46 69 66-267

Empfehlung

Betr.: Straßenkarte der Großregion – Vorbild für weitere Initiativen

Der **IPR** begrüßt die Herausgabe einer neuen Straßenkarte für die gesamte Großregion durch die Stiftung „Forum Europa“.

Das Motto der Karte ist sogleich Programm: „Europa entsteht durch Begegnung – L’Europe naît de la rencontre“.

Für die 11,3 Millionen Bürgerinnen und Bürger, für Geschäftsreisende und Touristen ist das Kartenwerk der Stiftung ein informativer und handlicher Wegweiser durch die Großregion in ihrer heutigen Gebietskulisse als Aktionsraum des Interregionalen Parlamentarierrates und der Regierungsgipfel der Großregion.

Der **IPR** regt an, der Initiative der Stiftung weitere Aktivitäten folgen zu lassen, die uns dem seit Jahren fast folgenlos diskutierten touristischen Gesamtkonzept für die Großregion näherbringen.

Wir brauchen mehr Karten- und Informationsmaterial über Sehenswürdigkeiten und touristische Attraktionen der gesamten Großregion!

Wenn die Kenntnis über die Nachbarräume nicht immer weiter vertieft wird, kann die Bereitschaft der Bürger nicht wachsen, sich auch als Bewohner der Großregion zu fühlen (Peter Moll).

Die Überwindung partikularistischer Konkurrenz durch integrale Angebote der Gesamtregion muss für Wander-, Straßen-, Wasserstraßen- und Radwegekarten genauso wie für Wegweiser durch das kulinarische, sportliche, kulturelle Angebot und für Informationen über die Denkmale der Vergangenheit gleichermaßen zum konzeptionellen Leitprinzip erhoben werden.

Nur die Großregion als Ganzes wird sich in der Konkurrenz der europäischen Regionen behaupten können.

Nur die Großregion als Ganzes, ihr unverwechselbares Profil und ihre selbstbewusste Identität als Wiege der Einheit Europas und als europäisches Laboratorium zugleich kann diese Konkurrenz auf Dauer bestehen und ihre Zukunft sichern.

Mainz, den 13. Januar 2006